

令和2年第10回定例教育委員会会議

- 1 日 時 令和2年10月28日(水)
午後2時00分～午後3時05分
- 2 場 所 中央図書館 2階 視聴覚ホール
- 3 出席者 教育長職務代理者 小野寺 巧
委員 簗輪 菊雄
委員 渡部 利枝子
委員 深井 美千代
- 4 欠席者 教育長 山口 武士
- 5 署名委員 委員 簗輪 菊雄
- 6 説明職員 教育部長 林 みどり
教育部長 齊藤 宏
教育政策課長 鈴木 誠
生涯学習課長 深迫 国宏
オリンピック・パラリンピック担当課長 鳥海 謙一
学校教育課長 石井 勝博
小中学校連携教育推進担当課長 齊藤 七実
鶴瀬公民館長 富塚 一資
南畑公民館長 荒居 良宏
水谷公民館長 江口 総介
水谷東公民館長 山崎 哲正
水子貝塚資料館長 和田 晋治
学校給食センター所長 小泉 肇
- 7 事務局職員 教育政策課副課長 池上 和也
- 8 傍聴者 なし
- 9 議題及び議事の概要

日程第一 議事事項

議案第27号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について

[顛末] 原案を一部修正のうえ議決した。

議案第28号 令和2年度富士見市一般会計補正予算案について

[顛末] 原案のとおり議決した。

日程第二 報告事項

(1) 令和2年9月定例会市議会の報告について

その他

○新型コロナウイルス感染症に関わる対応について

○イベント案内等

(1) 共生社会ホストタウン連携事業「総合的な学習時間」車いすハンドボール体験の実施報告

(2) 障がい者スポーツ体験&東京五輪音頭-2020-教室について

会議の進行状況

小野寺教育長職務代理者 開会宣言（午後2時00分）

本日、教育長が欠席のため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第13条第2項の規定に基づき、会議を進行いたします。

事務局 前回の会議録朗読

小野寺教育長職務代理者 署名委員に簗輪菊雄委員を選任します。

小野寺教育長職務代理者 イベント案内等につきましては説明を省略し、資料の配布のみとさせていただきます。

日程第一 議事事項

議案第27号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について

【説明】

小野寺教育長職務代理者 説明をお願いします。

林教育部長 提案理由を説明。

鈴木教育政策課長 資料に基づき概要を説明。

【質疑内容概要】

簗輪委員 外部から依頼のある環境問題ポスターなどの作成については、どの施策に該当するのでしょうか。

石井学校教育課長 基本目標1の「伝統と文化に関する学習の推進」及び、基本目標4の「学校・家庭・地域の連携」に位置づけられると考えます。

簗輪委員 P. 8「特別支援教育の充実」の事業内容に「研修会へ参加を促し」との記載がありますが、研修会については自由参加となるのでしょうか。

石井学校教育課長 自主的に参加する研修会で、積極的に参加することを促しております。

簗輪委員 同じくP. 8の事業内容にある「児童生徒への具体的指導・助言を行った」については直接児童生徒に指導したのでしょうか。

石井学校教育課長 教員に対し指導を行っておりますので、訂正させていただきます。

簗輪委員 P. 9の事業内容にある「支援籍学習」についてはどのような学習が行われているのでしょうか。

石井学校教育課長 特別支援学校へ通学する児童生徒が、その居住する学区の学校へ行き、授業を受けたり、給食を食べるなどの交流をしております。

交流には担当教員が付き添い、保護者も参加することがあります。

簗輪委員 P. 13 「人権教育の充実」の成果指標について、前年度より数値が低下していることについて、対象となる児童生徒が毎年変わることは理解しているが、目標値を到達するためにどのような対策を考えているのでしょうか。

石井学校教育課長 対象となる児童生徒が変わっても、目標値を達成するため努力する必要があると考えております。

ていねいな言葉遣いについては、日ごろから教員から児童生徒への言葉の使い方や学級活動、道徳の時間を通して、ていねいな言葉遣いを指導しており、その結果がでるように指導を続けていきたいと考えております。

簗輪委員 P. 15 「教育相談体制の充実」の目標値に対する達成度の数値は「51.1%」が正しいと思われま。

石井学校教育課長 再計算し、訂正させていただきます。

小野寺教育長職務代理者 P. 52 「地域の学習情報の提供、相談機能の充実」の外部評価者の意見等について新型コロナウイルス感染症による緊急事態宣言の際の情報の発信について記載があるが、どのようなことを想定しているのか伺いたい。

富塚鶴瀬公民館長 事務事業点検・評価については令和元年度の事業が対象のため、新型コロナウイルス感染症については記載しておりませんが、外部評価者より新型コロナウイルス感染症に対して発言があり、Webの活用などについて問題提起されたものです。

小野寺教育長職務代理者 「議案第27号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について」原案を一部修正のうえ、議決してよろしいでしょうか。

〔各委員賛同〕

小野寺教育長職務代理者 「議案第27号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について」は議決されました。

議案第28号 令和2年度富士見市一般会計補正予算案について

【説明】

小野寺教育長職務代理者 説明をお願いします。

林教育部長 提案理由を説明。

鈴木教育政策課長、深迫生涯学習課長、石井学校教育課長 資料に基づき概要を説明。

【質疑】

なし

小野寺教育長職務代理者 「議案第28号 令和2年度富士見市一般会計補正予算案
について」を提案のとおり議決してよろしいでしょうか。

〔各委員賛同〕

小野寺教育長職務代理者 「議案第28号 令和2年度富士見市一般会計補正予算案
について」は議決されました。

日程第二 報告事項

(1) 令和2年9月定例市議会の報告について

【説明】

鈴木教育政策課長 資料に基づき概要を説明。

【質疑内容概要】

簗輪委員 P. 2「ブックスタートのより有効な対応」について、「漏れのない対応を求める」との質問に対してどのような答弁をされたのでしょうか。

深迫生涯学習課長 議員より健康増進センターが管理する健診受診者の名簿情報の提供を受け、漏れのない対応を求めるとの提案がありましたが、個人情報観点から難しいため、ホームページ等により周知に努めていきたいとの答弁を行いました。

簗輪委員 P. 5「コロナ禍の図書室の対応」について、「子どもたちによる貸し出しは止め、学校司書による貸し出し」との記載がありますが、子どもたちによる貸し出しは止めているのでしょうか。

石井学校教育課長 コロナ禍の中で感染防止対策を取りながら、学校の実態に応じて行っておりますが、分散登校時に子どもたちによる貸し出しを止めていたものですが、その後徐々に通常の状態に戻しております。

簗輪委員 P. 6「インターネット依存の対策」について、インターネット依存をどのように捉えているのでしょうか。

齊藤教育部長 一つは長時間に渡りインターネットを使用することですが、長時間というだけではなく自分が行わないといけない社会生活や学校生活、家庭での役割より優先してインターネットに集中してしまう状況をインターネット依存と捉えております。

簗輪委員 今後、児童生徒に情報端末が配布され、宿題での使用などICTの活用が急速に高まっていくと、かなりの時間を費やすと考えられますが、インターネット依存との関係で課題が出てくるものと思われま。

齊藤教育部長 すべてインターネットが悪いと考えてはいけないと思います。現在で

はeスポーツなども普及し、社会的に認知されております。インターネットを長時間行うことが問題ではなく、自分がやらなくてはならないこと、自分の責任を果たすことをやらずにインターネットばかり行うことが問題であることを児童生徒に意識させる必要があると考えています。宿題の出し方など検討を行うとともに学校や保護者、児童生徒のインターネットに対する意識の改革も必要と思われま

簗輪委員

P. 7「2学期以降の対応について」の「詰め込み授業が危惧される」との記載がありますが、6月の学校再開から5カ月が経ち、残り半分となりますが、3月までに学校教育課程の内容をすべて終えることができるのか進捗状況を伺います。

石井学校教育課長 各学校から順調に進んでおり、今年度中に終わることができると聞いております。

簗輪委員

以前報道で横浜市の小学校校長が1年生は学校に慣れるようにするため、たくさんの時間を確保しており、当該部分や行事などを削れば、臨時休業の影響があっても教育課程は消化できるとの内容がありましたが、実際にはどのような状況なのでしょうか。

石井学校教育課長 小学校1年生では約50時間の余剰時数があり、夏季・冬季休業の短縮も行っておりますので、その中で調整してできる範囲であると考えております。

深井委員

P. 6「1学期をどのように総括したか」の児童生徒の成績の評価についてどのように行ったのか伺います。

石井学校教育課長 1学期の終了時点でできていることを評価し、授業が終わっていない場合には次の学期に持ち越して評価をすることにしております。

齊藤教育部長 議員からは、臨時休業中のプリントなど授業で教えていない部分も評価に加えていないか質問があり、当市では原則、休業中のものは評価に加えておりませんとの答弁を行いました。

小野寺教育長職務代理者 今回の議会では図書館や学校の図書環境に関する質問が多くありますが、特別な出来事などがあったのでしょうか。

林教育部長

特別な出来事のようなものはありませんでした。図書館についてはこれまでも質問されていた議員もおりますが、たまたま質問が集中したものだと思われま

小野寺教育長職務代理者 P. 9「給食費の公会計化について」現時点での市の考え方について伺います。

小泉学校給食センター所長 昨年8月に文部科学省からガイドラインが示されたもので、検討をしていくとの答弁をいたしました。市長にも再質問があり、

前向きな答弁をされていました。これから市長部局と協議を重ねていくところでございます。

その他

○新型コロナウイルス感染症に関わる対応について

【説明】

林教育部長 市内感染事例、公共施設の状況について説明。

【質疑内容概要】

簗輪委員 座席については対面よりも横に座る方が飛沫を被るリスクが高いという報道もされています。今回の見直しでは対面の場合は間隔を離すが、対面しない場合は近寄ってもよいというような受け止め方をされてしまうのではないのでしょうか。

林教育部長 公民館ではいろいろな活動形態が想定されるため、区分を設け、活動形態に応じた対策を取るよう利用団体等に示し、コロナに対する最大限の予防対策を取ったうえでの利用を考えております。横同士の可能性があった場合には、距離を十分確保するよう対策を取ります。目安として固定座席と固定座席でない場合を示しておりますが大元の基準として感染防止は、三密の防止、マスク着用、検温、体調不良時の利用を控えるなど、根本的な部分は変わっておりません。引き続き、感染予防に十分配慮したうえで利用について段階的に引き上げる措置を取っております。各施設での職員による指導、利用団体に注意してもらいながら利用してもらうことを考えております。

○イベント案内等

(1) 共生社会ホストタウン連携事業「総合的な学習時間」車いすハンドボール体験の実施報告

(2) 障がい者スポーツ体験&東京五輪音頭-2020-教室について

【説明】

説明省略、資料を確認。

【質疑】

なし

小野寺教育長職務代理者

閉会宣言（午後3時05分）